
市長への手紙 ご意見とその回答（令和４年５月） 

質問 関東鉄道バスについて 

４月から関東鉄道バスを使うようになったのですが、終バスがかなり

早すぎて困っています。大学が少し遠い所にあるため、部活動に所属し

ているのですが最後まで出ることが出来ません。終バスの関係だけでや

りたいことを辞める必要は無いと感じています。 

 しかし、部活動に迷惑をかけていることも事実です。私だけでなく父

や周りの人も会社や大学から帰ってきた時にバスがないと困っていま

す。毎回その話になります。はっきりいって不便です。こんなに不便な

ら龍ケ崎を出て、大学の近くか終バスがもっと遅くまである所に住んだ

方が良いなと考えてしまいます。住みやすい街を掲げるなら、まずは交

通の便をしっかりしてもらわないと住みやすいも何も無いと思います。 

全員が全員車を持ってたり自転車や徒歩でこれる距離じゃないこと

はわかっていると思います。それなのにバスが早すぎるだけで迷惑をか

けてまで用事を早く切り上げなくてはならないことに少し疑問を感じ

ます。せめて２３時までの運行を希望します。 

回答 路線バスの夜間運行についてですが、関東鉄道株式会社では、新型コ

ロナウイルスの影響による移動需要の減少により、令和２年４月２７日

（月）から当面の間、夜間帯の一部便を運休（最終バスの繰り上げ）し

ております。 

夜間運行再開につきましては、ニュータウン地区にお住まいの市民の

方々から多くの要望をいただいております。当市でも、度々、関東鉄道

株式会社へ運行再開を要望しております。 

運行再開については、関東鉄道株式会社が最終的な決定をすることか

ら、今回いただきました内容につきましても、市民の方からの要望とし

て、当市要望と併せ、関東鉄道株式会社にお伝えいたします。 

ご希望に添える回答でなく誠に申し訳ありませんが、ご理解のほど、

よろしくお願いいたします。 

【担当：都市計画課】 

 

質問 外来危険植物の繁殖について 

ご近所の庭や道路際に外来危険植物のナガミヒナゲシが増殖してい

ます。 

 知識不足で庭で楽しんで栽培している方もいるようです。 

 処理方法等含め、繁殖しないよう Ryu-hoりゅうほーに掲載して注意喚

起して頂けませんか？ 



回答 今回ご意見をいただいたナガミヒナゲシについては、国の駆除対象

となる「特定外来生物」や「生態系被害防止外来種」には指定されて

おりませんが、繁殖力が強いことや、他の植物の生育を阻害する物質

を放出する性質があるため、市広報紙や市公式ホームページにより市

民への注意喚起を行うよう環境対策課に指示しました。 

【担当：環境対策課】 

 

質問 スポーツ活動人口増加対策について 

スポーツ推進について要望があります。 

１回/年レクリエーションまつりが開かれていますが、これだけでは

龍ヶ崎のスポーツ人口は高齢化もあり、減るばかり。１０年後は半減２

０年後にはどうなっているのか心配です。 

市役所のホームページに登録しているスポーツ協会や団体の名称や

簡単な内容を載せて参加したい人には連絡取れるようにすることはで

きないでしょうか? 

箱物とか新しいことをすることも大切ですが現状を維持することも

大切だと思います。萩原市長はスポーツを大切にしておられると思って

いると思いますのでどうかよろしくおねがいします。 

回答 ご存じのように、当市では毎年１０月に「市民スポーツ・レクリエー

ションまつり」を開催しており、様々なスポーツ競技を気軽に体験でき

る事業として定着しております。 

また、龍ケ崎市スポーツ協会に加盟している各競技団体による大会開

催事業として、９月～１２月にかけて、「市民スポーツフェスティバル」

を開催しております。 

龍ケ崎市スポーツ協会については、市公式ホームページ及び市広報紙

において各スポーツ団体の紹介をしており、加盟団体の名称・代表者名・

団体数・団体登録人数を掲載しております。 

現在、加盟団体に興味をもたれた方には、スポーツ都市推進課へ連絡

をいただき、加盟団体から折り返し連絡をする方式をとっております

が、今後は、スポーツ協会の各団体担当者に確認の上、ご指摘のように、

加盟団体の連絡先等を市公式ホームページ及び市広報紙に掲載する方

向で進めてまいります。 

【担当：スポーツ都市推進課】 

 

質問 コミュニティセンターの運営について 

運営費用ですが、人員はボランティアですか？ 



いつもしゃべり、すもうの番付けが机にあり、スマホをいじり… 

ボランティアであれば全く良いのですが、給料が発生しているのであ

れば今一度上司？の下、規約等を作成し対応してもらいたい。 

役所からの天下りのような感じではダメです。メスをいれてくださ

い。 

コミュニティセンターの存在意義を今一度市民に理解していただき

たいです。市民が使いやすい利用しやすい「場」になってほしい。 

回答 コミュニティセンターの運営についてでありますが、各コミュニティ

センターの職員は、市の会計年度任用職員でありますことから、規定に

基づいた給与が発生しております。 

ご指摘いただいた内容については、今後、このようなことがないよう

に、各コミュニティセンターに対して、早急に、職務専念義務の確認と

指導を行います。 

【担当：コミュニティ推進課】 

 

質問 コミュニティバスの増設について 

長山在住の老親が通院している済生会病院への直通バスの増設をご

検討いただけないでしょうか。 

免許返納させたいところですが、通院さえままならず困っています。

よろしくお願いいたします。 

回答 現在、長山地区にお住まいの皆様がコミュニティバスを利用して、済

生会病院まで行くためには、長山・松葉線にご乗車の上「ショッピング

センターサプラ」で、循環ルート外回りに乗り継いでいただく必要があ

ります。 

また、その他にも、同様に長山・松葉線にご乗車の上「小柴１丁目」

で、関東鉄道（株）が運行する路線バス（白羽線等）に乗り継ぐことな

ど、長山・松葉地区につきましては、バス交通が他地区に比べ充実して

おります。 

ただ、昨年度実施しました市民向け交通アンケートの中で、コミュニ

ティバスの利用に当たり「市内中心部や駅へ１本で行けること」を要望

とした声が多く寄せられておりますことから、当市では現在、コミュニ

ティバスの運行再編をはじめ、スマートフォンや電話の予約で、近くの

バス停からどのバス停へでも乗り継ぎせずに行くことができる新たな

交通システム、「ＡＩオンデマンド交通」の導入について、検討も進め

ているところです。 

また、当市では、停留所までのご移動が困難な方等を対象に、済生会



病院を含む、市内７ヶ所への移動がご自宅からできる、乗合タクシー「龍

タク」事業を実施しています。コミュニティバスの乗り継ぎが困難な際

の代替にご利用いただければと存じます。 

なお、運転免許返納の際は、龍ケ崎市高齢者運転免許自主返納支援事

業の中で、コミュニティバス無料乗車券等の進呈がございます。 

ご要望に添える回答でなく誠に申し訳ありませんが、ご理解のほど、

よろしくお願いいたします。 

【担当：都市計画課】 

 

質問 旧城南中学校跡地活用について 

旧竜ケ崎町内には公園もあまりなく年寄りがたち寄る処もないので、

今迄の城南中学校を雑木林にしてほしいと思います。 

建物はなく木ばかりなので、予算もすくなくすむと思います。 

何十年もかかるかも知れませんがお願いします。 

回答 旧城南中学校が去る３月３１日をもって閉校となったことに伴い、現

在、当市では跡地の有効活用について検討しています。 

現段階では、旧城南中学校で新たに行政としての利活用計画（行政需

要）は見込めないため、民間事業者等による跡地の利活用を想定してい

ます。活用の視点としましては、売却・賃借などの条件面などもありま

すが、最も重視していることは地域活性化（まちづくりの視点）にどれ

だけ寄与するものかという点です。 

これまでも市民の皆さまから跡地活用に関する様々なご意見をいた

だいております。頂戴したご意見も今後の参考とさせていただきます。 

ただし、市街地に位置する特性を生かし、有効活用を図ることが重要

と捉えていますので、「雑木林にしてほしい」というご要望にお応えす

ることは現実的には難しいものと考えております。 

いずれにしましても、跡地の有効活用により、龍ケ崎市街地がより魅

力ある場所となるよう、引き続き検討を重ねてまいりますので、ご理解

のほどよろしくお願いします。 

【担当：企画課】 

 

質問 中学校の教育環境について 

中学生の子を持つ親です。子供から聞いた話から要望を送付させてい

ただきます。 

現在、中学校では週４回の英語の授業のうち、１回以下しかＡＬＴ（外

国語指導助手）が来ないと聞きました。近隣都市、例えば取手市では各



中学校に１名以上のＡＬＴが常駐だそうです。一方、龍ケ崎市のＡＬＴ

は小中学校をかけもちしているとのこと。これでは英語教育において他

都市と大きく差が開いてしまいます。昨今小学校から英語の授業が始ま

り、外国語学習が重視されています。龍ケ崎市としてもより多くのＡＬ

Ｔを雇用し、各学校に配置していただけないでしょうか。 

また、中学校の１クラスの人数は４０人を超えており、教室はぎゅう

ぎゅうで、個々の生徒に指導が行き届いているのか心配です。クラス人

数を全国目標の３５人以下にするか、ティームティーチングで複数の教

員を配置するなど、教育環境の改善をぜひお願いします。 

回答 はじめにＡＬＴの活用状況についてご説明いたします。龍ケ崎市で

は、ＡＬＴを活用した外国語によるコミュニケーション体験の充実と

コミュニケーション能力の育成を推進しており、今年度は１２名のＡ

ＬＴを全小中学校に配置しております。 

学校規模によって配置人数は異なりますが、長山中へは２名のＡＬ

Ｔが週に計３日配置されております。 

取手市と配置形態の違いはありますが、授業（ティームティーチン

グ）は週１、２回と同程度となっております。 

しかし、ＡＬＴが授業を行う回数が週１回以下とお子様が感じてい

ることについて、ご心配をおかけしましたことをお詫びいたします。 

行事による時間割調整やＡＬＴの勤務状況によって、週に１回の授

業時間を確保できていなかったことが原因と考えられます。 

今後は、英語担当とＡＬＴによるティームティーチングの授業を増

やせるよう、学校側に周知してまいります。また、授業ではデジタル

教科書や１人１台端末を活用し、英語を話す・聞く・読む・書く力の4

技能を高めていけるよう工夫改善に努めてまいります。 

そして、他市町村、他県の取組にも目を向け、龍ケ崎市でよりよい

教育活動を行っていけるようにと考えております。 

次に、中学校の一クラスの人数についてです。 

茨城県では「少人数教育充実プラン推進事業」として「中学校生活

充実支援事業」を行っています。この事業では、下記のとおり非常勤

講師を配置できることになっています。 

・３５人超３学級以上：１学級数増設し担任教諭１名及び非常勤講師

１名を配置 

・３５人超１・２学級：各学級に非常勤講師１名を配置 

しかしながら、非常勤講師を採用・配置するのは難しいのが現状で

す。そのため市内中学校では、各学年の学級担任以外に、学年主任は



じめ学年担当教員を複数配置し、ティームティーチングで学習指導・

生活指導にあたっております。 

今後も、生徒一人一人の心に寄り添いながら、学校生活を安心して

送れるよう支援していきたいと考えております。 

【担当：指導課】 

 

質問 側道の水溜まりの改善について 

前回の投稿にて ２４３号道路脇の樹木伐採ありがとうございまし

た。随分と見晴らしも良くなり、安全性も高まったと思います。 

指摘させて頂く場所だけではないと思いますが、久保台小学校（久保

台コミュニティセンター）から２４３号道路へ向かう道路脇が、多少の

降水でも道路脇に大きな水溜まりが出来ています。 

特に小学校側も大きいですね、多分校庭からの排水かと思われます。 

完全に冠水する訳ではありませんが、これからの梅雨や雨季を迎え 

多少なり改善頂けると助かります。 

回答 お問い合わせにありました久保台の道路を確認したところ、集水マ

スが土砂や落ち葉で詰まっている箇所が確認できました。 

特に県道との交差点が酷かったため、集水マスの清掃を実施し排水

出来るように改善いたしました。 

本市でも気を付けているところではありますが、今後とも、集水マ

スが詰まって水溜りが出来ている箇所がありましたら、お手数ですが

道路整備課までご連絡いただければ幸いです。 

【担当：道路整備課】 

 

質問 側道の樹木枝木の伐採について 

久保台から龍ケ崎市駅まで原付バイクを使用しています。 

昨年の樹木伐採にて安全性は高まったのですが、バイクで道路左脇を

通行の際（多分自転車も同様）、背の低い草や植込みが道路側にはみ出

しており、ヘルメットを擦る事もしばしばです。法的な事は判らないの

ですが、私共で勝手に伐採はして良いものでしょうか？ 

勿論後始末もあるので大掛かりには出来ませんが、大丈夫なら地元自

治会等でボランティアを集める事も可能か思います。 

ご回答、よろしくお願いいたします。 

回答 お問い合わせいただきました久保台から龍ケ崎市駅までの間の道路

は、県道と市道の入り組んだ路線になります。 

県道の部分の道路管理者は茨城県になります。５月２７日に管理者



である茨城県竜ケ崎工事事務所に対し市民の方からご要望があったこ

とを伝えてまいりました。 

また、市道につきましては、公共施設里親制度がございますので、

登録していただくことで、簡易な樹木の剪定や除草を行っていただけ

ます。 

詳細につきましては、本市公式ホームページ上でご案内しておりま

すので、ご確認いただけますと幸いです。 

【担当：道路整備課】 

 

質問 小学校のプールについて 

八原小学校に通っています。 

プールの授業について、お願いがあります 

小学校のプールは虫がたくさんういていて、カモも泳いでいるのであ

まりきれいではないです。 

それに雨が降ったり、気温が低いと楽しみにして用意していても入れ

なくて悲しいです。 

別の小学校の友達はプールの授業でルネサンスで泳いだり、たつのこ

アリーナで泳いで上手になったって言っているのに不公平だなと思い

ます。近いのでたつのこアリーナでプールの授業ができるようにしてほ

しいです。よろしくお願いします。 

回答 八原小学校のプールは建物の外にありますので、プールの中に虫な

どが入ってくることがあり、衛生状態を心配するお気持ちはよく分か

ります。 

当市では、水泳学習を行うに当たって、専門の検査機関にプール水

の検査を依頼しています。確かに見た目はきれいではないのですが、

学校環境衛生基準を満たした水質で水泳学習が行われておりますので

ご安心ください。また、目につくような落ち葉や虫については、網な

どで取り除くようにいたします。  

最近は、他自治体において水泳学習を自校プールから民間の屋内プ

ールに切り替えている学校が増えております。当市小中学校でも、施

設老朽化などの事情があり平成２２年度から一部の学校でニューライ

フアリーナ龍ケ崎（たつのこアリーナ）プールを活用した水泳学習を

はじめています。 

屋内プール、屋外プールにつきましては様々なご意見があります。 

八原小学校のプールにつきましては、老朽化が進んでおりますこと

から、令和５年度末を目途にリニューアル工事を行う予定です。引き



続き自校プールでの水泳学習を予定しておりますので、ご理解くださ

いますようお願いします。 

これからも、児童生徒にとって安心安全な水泳学習が実施できるよ

う努めてまいります。 

【担当：教育総務課】 

 

質問 さんさん館子育て支援センターについて 

さんさん館の子育て支援センターを利用させていただいております。 

０歳の子どもがおり、まだ、伝い歩きの段階なので、フローリングの

床だと遊ばせるのに不安があります。 

他のお子さんも走っていて転んでぶつけている姿を見かけまして、ジ

ョイントマットなどのクッション性のあるマットを床全面に敷くこと

はできますでしょうか？ 

お部屋が広いので、難しいかもしれませんが、高さのあるところから

落ちたり、転んだりするのではないかとヒヤヒヤしながら遊んでいま

す。ぜひご検討をお願いします。 

回答 さんさん館子育て支援センターでは、3歳児までのお子様が、成長に

応じた遊びを保護者様とともに楽しく・快適に行うことができるよ

う、広い床面の冬季寒冷対策として床暖房を床下に設置しています。 

併せて、お子様の安全を考慮して、万が一の転倒等に備えて、衝撃吸

収マットを滑り台など大型遊具の下に設けています。 

現状として、床全面の衝撃吸収マットの設置につきましては、床暖

房などの都合により難しい状況であります。ただし、お子様が安心し

て遊ぶことができるよう、ジョイントマットをお貸しするサービスを

行っておりますので、子育て支援員へ気軽にお声掛けいただければと

思います。 

子育て支援員は、子育ての悩みや心配事、施設内で安心して遊ぶた

めのお手伝いなどをしております。ご利用者様とともに、よりよい環

境づくりに努めてまいりますので、施設利用にあたり気になる点等ご

ざいましたら、今後とも忌憚のないご意見をいただきますようよろし

くお願いします。 

【担当：こども家庭課】 

 


